

Schenkt die Zeitung an die Front, es ist ein Heimatgruß von

19 Taxele post. plătite în numerar ct.
aprobație D. Gen. P.T.T. 81061/1938

ATLAS

Berantwortlicher Schriftleiter: WIL. SITTE.
Schriftleitung und Verwaltung: Arad, Utastr. 8, Telefon 2.
Rechtsvotricher: 18-89. Postleitz.-Konto: 87.119.

Folge 46.

26. Jahrgang.
Arad, Freitag, den 21. April 1944

Gingetragen in das Betriebsbuch der regelmäßigen
Veröffentlichungen beim Oberkommando Arad, unter Nr. 1
N° 1938.

Lei 4.

Meinungsaustausch zwischen Reich und Irland wegen Rom

Berlin. (DNB) Zwischen dem Ministerpräsidenten von Irland, de Valera, und der Reichsregierung fand ein Meinungsaustausch betreffs Schonung Romas vor Terrorangriffen statt. In der Antwort der deutschen Reichsregierung auf eine diesbezügliche Frage des Deutschen wird bemerkt, daß si-

tens der deutschen Wehrmacht bereits seit Monaten diesbezüglich Maßnahmen getroffen wurden um Rom als offene Stadt zu deklassieren. Zu diesen Maßnahmen zählen in der Hauptsache 8 Punkte.

1. hat das Oberkommando der deutschen Armee jede Besetzung Romas als Verbindungswege zwischen Hinterland

und der Front ausgeschaltet.

2. Die Eisenbahnverbindungen Romas blieben ausschließlich zur Versorgung Romas mit Lebensmitteln und

3. hat das Oberkommando den deutschen Soldaten das Betreten Romas untersagt. Da sie Maßnahmen wurden bereits vor Wochen auch dem Militär bekanntgegeben.

Der König für die Flüchtlinge

C. M. König Michael trug sich in die von J. M. der Königinmutter ausgegebene Sammliste für die Flüchtlinge ein.

Englands Großmacht hat aufgehört

Vichy. (DNB) In einer Unterredung mit dem französischen Innernminister Henriot, erklärt dieser, daß England aufgehört habe Großmacht zu sein. Von einem Nachkriegsprogramm, bemerkte Henriot abschließend, weiß England nichts.

Schwere Schneestürme in Nordamerika

Lissabon. (DNB) Laut Meldung aus New York herrschen trotz der vorsichtigen Witterung in verschiedenen Gegenden Nordamerikas verheerende Schneestürme. Die Viehbestände erlitten große Verluste ebenso wurde der Landstand schwer geschädigt.

Untersuchung gegen 100 amerikanische Firmen

Stockholm. (DNB) Berichten aus New York zufolge wurde von nordamerikanischen Behörden die Untersuchung gegen 100 Firmen, die mit Staatsaufträgen betraut wurden, bei bei wurde nur bei drei Firmen ein normaler Gewinn festgestellt während bei den übrigen Gewinne verzeichnet wurden, die das Hundertfache der Friedensgewinne überstiegen.

Juden erwarten ihr Hell von Moskau

Genf. (DNB) Wie der Korrespondent der Schweizer Telegraphenagentur aus Moskau berichtet, fand dort eine Kundgebung der Vertreter des Weltjudentums statt. Bei dieser wurde zum Ausdruck gebracht, daß das gesamte Weltjudentum sein Heil allein von Moskau erwarten.

Protest serbischer Regierung gegen Tschengangzoffe

Belgrad. (DNB) Unter Vorsitz des Ministerpräsidenten General Meditsch, hielt die sechslieche Regierung am gestrigen Tage einen Ministerrat ab in dem sich die Regierung mit den Terrorangriffen am 16. und 17. April auf Belgrad beschäftigte.

Die Regierung erhob die zahlreichen

Opfer, hob die Vernichtung zahlreicher humanistischer und sozialer Einrichtungen hervor und erläuterte die feindlichen Angriffe auf die Stadt als ausgesprochene Terrorangriffe mit politischer Zieldeutung. Gegen diese Angriffe beschloß die Regierung durch das Rote Kreuz Protest zu erheben.

Australien und Neuseeland müssen Truppen entlassen

Lissabon. (DNB) Berichten aus Melbourne zufolge ist die Belastung der Australien und Neuseeland durch das Azielle-Unternehmen der Alliierten wirtschaftlich zu dragen haben, dient groß, daß beide Länder nicht in der Lage sind den Ansprüchen zu ent-

sprechen. Im Einvernehmen mit England und USA werden Australien und Neuseeland den gegenwärtigen Truppenbestände entsprechend abbauen um Arbeitskräfte zum Umbau und in der Wirtschaft zu gewinnen.

Bolschewiken beschlagnahmen alle Lebensmittel

Berlin. (DNB) Flüchtlinge aus der Bulowina, die dem Gottscheeregime durch Flucht entkommen konnten, geben an, daß die Sowjets bei ihrem Einbruch in Bessarabien und die Bulowina

alle Lebensmittel und Viehbestände von den Bauern requirierten. Die Lebensmittel wurden zum Großteil nach Czernowitz gebracht.

England hat Tschungking abgeschrieben

Stockholm. (DNB) Zu der Gefangenenseitung der neutralen Diplomaten in London bemerkte "Stockholm Tidning", daß unter diesen Diplomaten sich auch jene von Tschungking-China befinden. Damit hat Churchill den Beweis erbracht, daß England Tschungking im Grunde als bisherigen Bundesgenossen abgeschrieben hat.

Bern. (DNB) Der Schweizer-Bundesrat der sich in seiner gestrigen Sitzung mit der Gefangenenseitung der neutralen Diplomaten beschäftigte, bezogt das Vorgehen Londons als eine Beleidigung der neutralen Nationen, während das Schweizer-Blatt "Liberté" die

Meldung zum Protest gegen dies unerhörte Vorgehen Englands aussortiert.

Der Duce gesund

Berlin. (DNB) Zu den vom sudischen Mordkunst verbreiteten Gerüchten über eine Erkrankung Mussolinis nimmt die Wilhelmstraße Stellung. In den diesbezüglichen Erklärungen wird ausgeführt, daß der Duce vollkommen gesund ist und sich mit ganzer Kraft dem Wiederaufbau des faschistischen Italiens widmet.

Die Wahrheit wird nicht gelüftet — er Gläsernen sein Ohr lebt, hört nur Staub.

Befolgschaft und Treue

Zum 55. Geburtstage des Führers.

Es gibt nur einen Führer. Alle anderen sind Gefolgschaft. Diese selbstverständliche Bescheinigung und die rückhaltlose Verehrung haben wir in den längsten Jahren nationalsozialistischer Führung der Deutschen Volksgruppe in Rumänien erlebt. Besonders ist dieses Deutschland des Südens aus dem Kolonialbestand, aus der Höhe und der Ehrerziehung von der stammlichen zur Volksverbündete ein Faktor bestimmend, ein wesentliches Bindungglied in diesem Raum geworden.

Doch diese Tatsache weckt unverlässlich, noch staatszerstehend mißhandelt werden darf, das bezeugt nicht nur die Jahrhundertealte Kampfgemeinschaft v. Rumänen und Deutschen in diesem Raum. Immer und bewußt neue Würde und Wehrkraft der Deutschen Volksgruppe durch ihren Krieger-Insatz, ihren wirtschaftlichen Beitrag zum Sieg, durch die Aufnahme der Rückflütingen aus zeitweise geruhten Ostgebieten Rumäniens usw. Ihre vornehme Aufgabe heißt ja nach wie vor, die Ehrerziehung der Bundesgenossenschaft durch ihr Blutopfer und ihre Arbeit dem Staatsführer Marschall Antonescu und Rumänen, das heute Vordring Europa und innere Raum kontinuierliche Verteidigung ist, zu erweisen.

Treue und Gefolgschaft der deutschen Gemeinschaft in Rumänien dienen ja dem Heimatland und rumänischen Staate. Und die Verteidigung gemeinsamen Schicksalsraumes wird weder in Bessarabien aushalten, noch könnte ihr jemals in dem unwahrscheinlichen Falle ein Ende gelegt sein, wenn der Befehl des Staatsführers alle, vom Kreis bis zum Kind, auf den deutschen Kaiser und Städten auf Bergarate und Wälle als lebenswerten Wall setzt.

Zu ehrfürchtig stehen wir vor dem schützenden Opfer der Heimat im Reichstrümmer all die Jahre hindurch, als daß wir in diesem Raum nicht zu gleichem Dienst und Veracht bereit wären! Nur nahe steht uns das Beispiel des Schmiedes Sonnemann aus Wiesbaden, der mit einer kleinen Schar eine vorbeitretende türkische Übermacht wehrlos lang bis zum Untergang aufhielt. Uns mahnt das Sterben des siebenbürgischen Hauptmannes Hensel, der im Bergfort Malborghetto durch seinen Einsatz bis zur letzten Patronen und bis zum letzten Mann den ersten deutschen Sieg über Napoleon I. bei Alpern erringen half. Und seien heute Tschiff, Narwa, die Arm, Kowel, Tarnopol nicht eine gewaltige Sprache?

Unsre Gemeinschaft war von Anbeginn soldatisch bestimmt. Wohin wir auch in Vergangenheit und Gegenwart bilden — steis befehlen Männer in Sturm, immer bleibt uns der Tod im Blaßfeld nahe Gegenwart. Darum gilt es auch für die Führung nicht, billige Vollständigkeit zu gewinnen, sie muß, wann der Ernst es verlangt unseren Männern und Frauen sagt:

